

2013, «année décisive» pour l'économie du pays

LUXEMBOURG - Avec un climat des affaires qui repart à la baisse en 2013, l'attentisme serait fatal, a martelé, hier, la Chambre de commerce.

«Le budget 2013 de l'État est un budget électoral» et cela n'est pas ce dont l'économie luxembourgeoise a besoin, selon l'économiste en chef de la Chambre de commerce. Pour Carlo Thelen, qui a présenté hier les résultats de la 20^e enquête Eurochambres 2013, le pays a besoin d'un électrochoc, plus que des mesurettees visant à limiter la casse aux législatives de 2014.

Les inquiétudes des entrepreneurs sur le climat des affaires, principal indicateur de l'étude, grandissent en 2013 après une lente reconquête depuis 2009. Une confiance en berne qui se répercute à la



Pour Carlo Thelen (au centre), la prospection de l'État vers les marchés émergents devrait s'accroître.

fois sur les intentions d'embauche et sur les perspectives d'investissement et de chiffre d'affaires.

Seuls les secteurs de l'énergie et de la finance, «malgré des réglementations plus restrictives à venir», affichent un

optimisme relatif. «2013 sera une année décisive», dit Carlo Thelen, qui en appelle à réduire le solde des dépenses publiques et plus largement à une «solidarité des États membres de la zone euro pour résoudre le problème des det-

tes souveraines». Principale crainte, voir les agences de notation financière dégrader le Grand-Duché, dont les intérêts d'emprunts s'envoleraient. «La souveraineté budgétaire» du pays est en jeu.

Mathieu Vacon